

## Lettre de Bertha Rhodes à Jean Paulhan, 1936-11-01

**Auteur : Rhodes, Bertha**

### Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

6 Fichier(s)

### Citer cette page

Rhodes, Bertha, Lettre de Bertha Rhodes à Jean Paulhan, 1936-11-01, 1936-11-01.  
Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX  
OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site *HyperPaulhan*

Consulté le 02/07/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/15156>

### Information sur la lettre

Date 1936-11-01

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

### Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 09/04/2021 Dernière modification le 31/01/2025



1 hor. 36.

Rockcroft,

Cornbirthwaite,

Windermere.

Cher Jean,

Bien sûr j'è vous attends à Pâques, vous savez les premiers me faire visiter dans la nouvelle maison.  
Vois l'adresse ci-dessous. Tu pourras bien savoir quand tu m'écris, le facteur m'apporte mes lettres ici à côté.  
J'avais commencé à l'écrire et voilà encore une lettre de toi. Tu as été très gentil et très patient de m'écrire tant de fois sans que je réponds. Merci de toutes tes lettres. Je suis peiné que ta mère soit malade et que tu as des soucis pour elle. J'aurais aimé venir vous voir tous mais je ne sais pas

comment le faire pour le moment.  
 On a toujours quelques chose à me demander pour la nouvelle maison.  
 Il me semble que pour l'année 1937.  
 - l'exposition et tout cela... il devrait avoir des gens qui demanderont prendre le suivi de la pension. Si il y a des demandes <sup>à accepter</sup> de la part des gens honêtes et solides conseils à la maison d'accepter. Moi, j'ai toujours trouvé la meilleure forme à la pension.  
 Je m'imagine de Madame Paulhan elle travaille trop et avec des soucis en plus. A-t-elle des soucis en partie - ulier à présent?  
 Ma maison prospère, il y a encore beaucoup de choses à faire à l'intérieur puis il faut la sécher avant de la décorer. Une fois installé là dedans

tout dépendra des femmes que je  
trouve pour m'aider, si elles sont  
bien et capables je pourrai facilement  
quitter la maison de temps en temps.  
La maison n'est pas grande mais je  
chercherai des personnes pour qui elles  
se tiennent compagnie en mon absence.  
Hier j'ai pris des photographies de la  
maison je ferai encadrer des qu'elles  
~~sont~~ soient tirées.

Ta lettre de Port los m'a fait bien  
revoir l'île. Le fort du Troulli doit  
être charmante.

Merci pour "mesures" je vois qu'il y a là  
des choses qui m'intéressent. quand je  
me mis à lire. J'ai encore tout la nrf.  
pour l'année à commencer je n'ai pas les  
en train à lire quoi que ce soit.

A présent je suis dans la maison où  
sont mes meubles tachant d'y mettre un

44

per d'ordre et de propreté. Une amie  
Lillie Harrison de Southport est avec moi  
elle est très gentille, elle s'occupe de la cuisine  
puis nous faisons de courses ensemble,  
elle brode des peignoirs et des pantoufles.  
elle est amie avec des diseuses.

Ma maison n'aura pas d'atelier pour  
commencer mais j'espère avoir un  
en bois. peut-être alors je me mettrai  
à peindre.

Le pays à été bien joli de couleurs  
volcane, hêtres, chênes quelques pins.  
puis un tempête a balayé presque  
toutes les feuilles, nous avons vu de la  
neige sur les montagnes ces derniers jours.  
Il ya un couple de faisans qui se  
promènent par fois dans le jardin  
qui est un ~~faguet~~ <sup>peu</sup> des bois. J'aurai  
aussi le bois comme jardin à l'anhe  
maison.

J'ai maintenant un t.S/. cela marche  
très bien. L'illit H. le surveille.  
Tout à l'heure nous allons assister à  
l'Office dans une cathédrale.

Je te renvoie ces jolis papiers.

Ces gens en Amérique disent en effet.  
que comme ils ont le droit de le faire  
ils ont prélevé 10 pour cent sur vos  
dividends pour cause de l'impôt sur la  
revenue. Si vous tenez à protester contre  
ce qu'ils font on vous éconseillerait seulement  
si vous êtes citoyen Américain, votre  
commerce dans ce pays même et votre  
bureau situé là aussi. Comme tu es  
qu'un (non résident alien) il n'y a rien à faire.  
ne gaspille pas des timbres à répondre.

Je ne savais pas que Pitonva fut nommée  
j'en suis très contente.

La pauvre chère Marie de souffrir tout.  
elle a beaucoup de mérite à travailler.

Il vaut mieux que je suis un peu reposé  
 depuis que je suis ici j'ai moins de maladie.  
 Une droite de chose m'aide, mais cheveux  
 sont moins blancs. Mon médecin de Southgate  
 m'a donné quelque chose à prendre contre le  
 cheumaïisme. Je le prends depuis quelques mois  
 cela fait un peu de bien mais surtout il fait  
 que les cheveux qui poussent à présent sont noirs.  
 le mélange est gris. comme il y a dix ans.  
 Arthur va bien, il est toujours content  
 me voir quand je me présente chez lui.

Adieu Jean. Je t'achèterai t'écrire  
 plus souvent.

Je vous embrasse tous les deux  
 très affectueusement.

Berthe.